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RELAZIONE AL BILANCIO CONSUNTIVO 2024

Care Colleghe, cari Colleghi,

l'analisi del bilancio consuntivo dell'Ordine degli Avvocati di Pisa per l'anno 2024 

restituisce un quadro complessivamente positivo, che evidenzia una gestione attenta 

e responsabile delle risorse disponibili.

Le entrate totali dell’anno si sono attestate a circa 419.930 euro, una cifra che 

conferma la stabilità economica dell’Ordine e la capacità di garantire un flusso 

costante di risorse, nonostante la diminuzione – ancorché non significativa - degli 

iscritti. Gran parte di queste entrate deriva, come di consueto, dai contributi degli 

iscritti all’Albo, a cui si aggiungono altre voci come le quote per nuove iscrizioni, le 

liquidazioni delle notule, le certificazioni varie e alcuni rimborsi.

Dal  lato  delle  spese,  i  costi  sostenuti  nel  corso  dell’anno  ammontano 

complessivamente a circa 380.000 euro. Questa cifra comprende una serie di voci 

eterogenee,  tra  cui  le  spese  per  servizi,  le  spese  del  personale,  gli  acquisti  di  

materiali e le attività istituzionali. Tra le uscite più significative si evidenziano le 

spese per la manutenzione e aggiornamento del sito internet, la transizione digitale, 

il servizio di trasporto per le attività istituzionali, i contributi a enti di categoria, 

nonché le attività formative e culturali.

Anche la gestione del personale è risultata equilibrata: le spese complessive, pur in 

crescita rispetto al passato, sono rimaste sotto controllo grazie a un uso ponderato 

delle risorse, inclusa la collaborazione con personale esterno.

Non  mancano  voci  positive  aggiuntive:  nel  corso  dell’anno  sono  stati  infatti 

incassati anche proventi finanziari per oltre 10.000 euro, che hanno ulteriormente 

rafforzato il risultato di gestione.

Una menzione va fatta anche alla voce delle spese istituzionali e di rappresentanza, 

che, pur mantenendosi su livelli contenuti, hanno contribuito a valorizzare il ruolo 

dell’Ordine  all’interno  della  comunità  forense  e  nelle  attività  celebrative  e 

commemorative.

Tirando le somme, il bilancio si chiude con un avanzo di gestione pari a 44.814 

euro,  ben  superiore  alle  previsioni  iniziali.  Questo  risultato  positivo  non  solo 



testimonia una gestione attenta e prudente, ma costituisce anche un importante 

margine di sicurezza per affrontare con serenità gli impegni futuri dell’Ordine.

Uno sguardo al futuro: prospettive per il 2025

L’avanzo  conseguito  nel  2024  rappresenta  non  solo  un  segnale  di  buona 

amministrazione, ma anche un’opportunità concreta per pianificare con maggiore 

serenità le attività future dell’Ordine.  In questo senso,  il  2025 potrebbe essere 

l’occasione per potenziare alcuni ambiti già avviati, come ad esempio:

- l’innovazione tecnologica, con ulteriori investimenti nella digitalizzazione dei 

servizi  e  nella  formazione  informatica  degli  iscritti;

- la formazione continua, rafforzando l’offerta di corsi e seminari, anche attraverso 

la  collaborazione  con  enti  e  fondazioni;

- il sostegno alla professione forense, con interventi mirati a valorizzare la figura 

dell’avvocato,  promuovere  l’equità  professionale  e  favorire  l’accesso  alla 

professione  da  parte  dei  più  giovani;

- la cura della dimensione istituzionale, destinando risorse a momenti di confronto, 

cerimonie,  pubblicazioni  e  iniziative  culturali  che  rafforzino  il  senso  di 

appartenenza alla comunità forense.

Inoltre, parte dell’avanzo potrebbe essere prudentemente accantonata per eventuali 

esigenze  straordinarie,  così  da  garantire  sempre  la  solidità  dell’ente  anche  in 

presenza di imprevisti.

In definitiva, i risultati ottenuti nel 2024 rappresentano un punto di partenza solido 

da cui  proseguire con fiducia e  progettualità.  L’obiettivo,  oggi  più che mai,  è 

continuare a lavorare per un Ordine che sia sempre più vicino agli iscritti, aperto 

all’innovazione e saldo nei suoi valori istituzionali.

Sottoponiamo quindi alla Vostra attenzione il bilancio consuntivo 2024, che verrà 

illustrato, discusso e votato nella apposita Assemblea alla quale vi invitiamo a 

partecipare.

Il Consigliere Tesoriere

Avv.to Alessandro Frangiamore
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